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+ La Semar casi termina la reconstrucción en 10 de 13 frentes de obra; la carretera a
Chihuahua, notable avance; conozca a consejeros electorales, ellos firmarán las actas;
buen debut del Partido Sonorense: postula a Paola Mudeci; hacen plaga los
“chapulines”

  

  

GUAYMAS, Son. – Rogelio Bello Aguilar ilustró la tarea de la Secretaría de Marina en
Guaymas, ante la alcaldesa Karla Córdova y el gobernador del Estado.

  

Juntos recorrieron los 13 frentes de obra anunciados por la representación naval que,
como fue a mitad del siglo pasado, dan lustre a los atractivos guaymenses y le crean
infraestructura de apoyo para progresar.

  

Con el general Rodolfo Sánchez Taboada, en aquel entonces, hoy con el almirante José
Rafael Ojeda Durán, cumplen con poner fin a lo que, al iniciar este siglo, Carlos Zataráin
definía como “caída en picada” del municipio, reflejada en el deterioro general de la
imagen citadina. Vale decirlo, el entonces alcalde (2003-2006) creó bases sólidas para
arrancar entonces, obras que hoy llenan de esperanza.

  

Si en los 50´s y 60´s nos hicieron el camino al entonces llamado Varadero Nacional,
abriendo vasta área al acomodo urbano; el bulevar homónimo del general titular de
Marina; el malecón por la ruta Miguel Alemán, Hilario Rodríguez Malpica y Paseo
Obregón, y la primera etapa del puerto marítimo comercial, hoy dan el paso número dos
largamente postergado.

  

Cierto, hubo manifestaciones en el pasado como la aún ociosa Marina Singlar en la
bahía --sería la envidia de muchos proyectos en el mundo--, o el relleno que nos dio 40
mil metros cuadrados ganados al mar para lograr un espacio de convivencia, pero
gobiernos subsecuentes echaron por la borda esas iniciativas.
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Esos planes los recuperó el gobernador Alfonso Durazo y aprovechó su cercanía con el
presidente López Obrador, por eso desde 2021 se proyectó un plan de 3,600 millones de
pesos. La primera reacción fue de escepticismo, pues todos los gobiernos se
empeñaron en persuadirnos de nuestra pobreza y al no haber dinero –que sí hay--,
Guaymas era una especie de chiquero.

  

Hoy, cachetada con guante blanco, casi estamos del otro lado. Esta fue la información
que dio el oficial naval en retiro y titular portuario, Bello Aguilar:

  

Casi completan los tramos faltantes para enlazar a Guaymas con Chihuahua, para atraer
y enviar carga de todo el mundo para la macrorregión en construcción con Arizona y
Texas. Y turismo, por supuesto. Ya Mazatlán puso el exitoso ejemplo al conectarse
modernas vialidades con Durango.

  

Casi están listos los muelles de uso múltiple, fortalecidos, y con almacenes en sus
plataformas de maniobras. Como ya requería mantenimiento, también fortalecieron la
Terminal Internacional de Cruceros por donde accede uno de los circuitos ferroviarios
también renovados.

  

Y han tardado, pero confirman las nuevas oficinas de la administradora portuaria
(Asipona), que dejará su actual sede para maniobras de carga-descarga y almacenaje,
para construir nueva sede afín al muy avanzado proyecto de rescate del Centro Histórico
guaymense, que renueva la Avenida Serdán y sus servicios, así como renueva la Plaza
de los 3 Presidentes.

  

Lo ya listo renovó la esperanza. Lo que sigue, hará realidad el gran sueño de multiplicar
inversión y recuperar algo del esplendor de antaño, el que no pudieron lograr los
egoístas representantes en el cercano pasado que nos sumieron en un oscurantismo
que tardará aún en alejarse.

  

LA EBULLICIÓN ELECTORAL
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Ya hay candidatos. Fue un corredero de aquí para allá, así que ya no acuse a nadie de
deslealtad partidista. Los partidos ya no importan.

  

Es preferible saber quién firmará las actas donde aparecerá el número de votos habidos
y saber de su apego a la voluntad popular. Los consejos electorales hacen eso. El
Distrital y el Municipal, los encabezan estas personas al lado de un grupo de titulares y
suplentes con nombre y apellido.

  

Para el Distrito Local 13, cabecera en Guaymas, la consejera presidente es Norma Leticia
Anaya Gandarilla; en el 14, cabecera en Empalme, es consejero presidente Raúl Gerardo
Montoya León.

  

Los consejos municipales en Guaymas y Empalme, los presiden Guadalupe Matty
Romero y Kárem Bojórquez Navarro.

  

En cuanto a candidatos, Morena afianzó el camino de Luis fuentes y Karla Córdova hacia
una reelección que pareciera, lograrán sin despeinarse.

  

El comunicador Fuentes tendrá como principal adversario a la propuesta del PRD, José
Luis Castillo, quien brilló en los encordados llenando de orgullo a los Empalmenses y a
México entero.

  

Sin embargo, las encuestas apenas le dan un dígito. Esa gloria del boxeo mexicano
había dicho que, si no era con la alianza tripartidista, no iría. Pero la alianza se deshizo
por los compromisos del PRI y PAN, así que sus probabilidades se fueron al piso.

  

Le iría mejor a Jesús “El negro” Saldaña, quien ha captado buenos números en sus
incursiones por alcanzar posiciones de elección. Hoy va por la diputación local del XIV
Distrito que comparten Empalme y la zona rural guaymense.
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En Guaymas, la doctora Córdova arrasaría, pues el PRI-PAN-PRD propuso de nuevo a
Rogelio Sánchez de la Vega, quien quedó en tercero en 2021 y en 2024 es un
desconocido para el 85% de los votantes.

  

Peor le iría al aspirante de Movimiento Ciudadano, Manuel Aguilar Soto, quien solo tenía
el 3% de los votos si las elecciones hubiesen sido la pasada semana. Y todavía no sacan
a la luz sus historias como regidor y funcionario municipal durante su incursión en el
panismo oficial de 2009-2012.

  

Y sorprendió el Partido Sonorense de nuevo cuño, al convencer a Pola Mudeci de
registrarse como aspirante a diputada local. Le dará votos.

  

Ella es parte de la gente buena que Movimiento Ciudadano echó fuera para llenarse de
ex prianistas a la hora de registrar candidatos. Se los habían advertido y no lo creían,
pero aprendieron a la mala, como lo aprendieron en Sonora entero aquellos que
pensaban en un MC de gente e ideas nuevas.

  

Hoy miran quiénes amarraron espacios y los identifican como esos que ya se fueron,
pero no de la política estatal --que era la idea--, sino de esos partidos y aterrizaron en las
siglas propiedad, también, de los mismos, esos que imponen al “Pato” de Lucas o a
Natalia Rivera, por citar ejemplos más destacados, quienes hacen carísima campaña,
fundamentalmente, para estar en la pelea y tomar algo de lo que caiga de la mesa
durante el reparto del pastel en juego.

  

 En cuanto al debate presidencial, este lunes entenderemos mejor el resultado. El
domingo nos agarró ocupados y no “disfrutamos” el intercambio de acusaciones que
opacan las propuestas “buenas”, así que para lo próxima.
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